

Solicitud para que sea fundada la Esc. de Artes y Oficios

Sabemos de obreros reformistas que están empeñados en dirigir un memorial al señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, profesor don Napoleón Quesada, pidiendo que se envíe al Congreso Constitucional un proyecto de ley para fundar la Escuela de Artes y Oficios.

Entendemos que siendo el profesor Quesada reformista, también atenderá con gusto esa solicitud, ya que antes no ha lanzado la iniciativa, a lo que está obligado porque es bien sabido que ese es uno de los 18 propósitos del General Volio, quizá el más práctico, aquel sobre el cual puede basarse todo un plan de regeneración y redención obrera.

Hasta la vez, los llamados Ministerios Reformistas, no han hecho nada especial que los haga visibles por anhelos o determinaciones de renovación, pues se han limitado rutinariamente a cambios de empleados, aumento o disminución de sueldos, y a todo cuanto constituye el marco antiguo de esas labores.

Nada sería más oportuno que el envío a la Cámara de un proyecto de ley con el fin que decimos, lo cual, al llevarse al terreno de la realidad, constituiría por sí solo un galardón del Ministerio del profesor Quesada, fuera de que así se cumplirían promesas con tanto tumbalo hechas.

Eso, además, para el General Volio vendría a ser obra que lo vindicaría, no con simples palabras más o menos hábiles, de la acción que censuran muchos de haber ligado su bandera roja a la azul de los republicanos, porque con el establecimiento de la Escuela de Artes y Oficios, se cumpliría una de las cláusulas del convenio que llevó al poder al Lic. Jiménez.

Nos sentimos obligados a apoyar a los obreros que elevan ese memorial, puesto que con energía nos opusimos a que se dieran becas para las escuelas salesianas, a base de la engaño de que así se cumpliría el programa reformista.

En los plebiscitos como en las elecciones hay fraudes

El asunto de límites entre los cantones de Cañas y Tilarán que pareció terminar con el plebiscito celebrado vuelve a estar sobre el tapete con la llegada de una comisión, que viene a protestar enérgicamente, de los innumerables fraudes cometidos en perjuicio de los intereses del cantón de Tilarán.

Esos comisionados se proponen al par que protestar, denunciar los abusos cometidos, ante los Tribunales de Justicia y lograr la sanción respectiva y la declaratoria de nulidad a fin de que vuelva a repetirse el plebiscito.

No conocemos en su esencia los fundamentos en que basarán

su acción los comisionados de Tilarán, pero de antemano nos atrevemos a pensar que como en las elecciones políticas pasadas, el asunto se resolverá sin ulteriores consecuencias. La intervención de los abogados hará aun más factible la solución. Los abogados, nos decía en días pasados un notable jurista, tenemos la virtud de probar lo que es imposible de probar.

Los comisionados de Tilarán van a perder lastimosamente el tiempo, pues nuestros tribunales con notable acierto harán justicia salomónica: partirán la ración de territorio entre Cañas y Tilarán. Y después aquí paz y arriba gloria!...

Rectificamos una noticia del "Diario del Comercio"

El "Diario del Comercio" en su edición de esta mañana al dar cuenta del fallo del proceso que han intervenido los Licenciados Astúa Aguilar y Volio, como defensor el primero del acusado por estafa don Nicolás Martínez, a quien acusa el segundo en nombre del comerciante cartaginés don Avelino Ramírez, dice que la Sala de Casación confirmó la sentencia del Juzgado del Crimen de Cartago.

Está completamente errado ese informe. La verdad es que la Sala Segunda de Apelaciones mantuvo el fallo de primera instancia, pero no es sino ahora que el Lic. Astúa Aguilar está dando los primeros pasos para llevar ese asunto al Tribunal de Casación.

El traspaso de las empresas hidroeléctricas al Municipio

En días pasados al referirnos a la posible transacción en virtud de la cual pasarían a poder de la Municipalidad las empresas hidroeléctricas de la capital, dijimos, que en principio éramos enemigos de ella porque el Estado y el Municipio son pésimos administradores de las empresas. Dijimos también que no éramos enemigos por sistema y que si la operación era a base de una independencia absoluta, esto es, que la política y el elemento oficial no tuvieran ingerencia en el funcionamiento de tal empresa, era posible que nos declarásemos partidarios de la negociación.

Hoy vemos por los periódicos de la mañana, que la base de la negociación se asienta, precisamente, en esa condición de independencia a que antes nos habíamos referido.

Eso nos satisface, aunque esto no significa nuestra aceptación del proyecto de traspaso que aun no se conoce en todos sus pormenores.

Cuando se haga público el asunto haremos comentarios y con vista del estudio que sobre el asunto hemos de hacer, diremos si a nuestro juicio es buena y conveniente la negociación, que es de trascendencia suma habida cuenta de su cuantía.

Dificultades con la Junta de Educación de Abangares

Hoy por la mañana tuvimos el honor de saludar en esta capital don Adolfo González Mojica, Presidente Municipal de Abangares.

Después de cambiar algunas frases sin interés público, al preguntarle sobre las novedades de aquella rica zona, el señor González Mojica nos dijo:

—Lo que allá ocurre de notable es solamente la dificultad surgida entre la Junta de Educación que actúa y la nueva nombrada por la Municipalidad. La primera no ha querido hacer entrega a la segunda.

El señor González Mojica explica extensamente en qué consiste la dificultad.

—¿Cómo son los nombres de los respectivos Presidentes?

—De la vieja el señor Hal Meckbel, y de la nombrada después don Juan Chaves Ugarte.

—¿Su viaje obedece a ese problema?

—En parte sí; he conversado con el señor Secretario de Educación Pública, profesor Sr. Quesada, y él prometió que ordenaría levantar una información relativa a ciertas denuncias por cuanto el Tesorero de la Junta es el padre del señor Hal Meckbel, lo cual parece irregular.

—¿Es por aquella Junta?

—Sobre sus fondos también va a investigarse. Tiene cuando menos unos ₡ 12,000.00.

Deseamos al señor González grata permanencia en esta ciudad y el pronto arreglo de sus negocios.

Jeroglífico que nos propone el Padre Soldati

Leímos la carta del Presbítero don Domingo Soldati al señor Presidente de la República, la leímos en "La Verdad" primero, después en "La Tribuna", más tarde en el "Diario de Costa Rica", y no hemos podido si no saber que se trata de un jeroglífico.

Hemos preguntado a varias personas sobre el contenido de esa epístola, porque no tenemos confianza absoluta ni en nuestros ojos ni en nuestros anteojos; preguntamos a doctores, a teólogos, a poetas, a filósofos, y nadie ha podido explicarnos el enigma. Alguno nos dijo, y a éste creemos más, que se trata de un secreto entre los dos Padres, entre el padre Jiménez y el padre Soldati, pero fuera de eso nada hemos resuelto.

¿El padre Jiménez apoya al padre Soldati en lo de la pía escuela con niños sin vicios, o no lo apoya?

¿El padre Jiménez prometió algo al padre Soldati, o no prometió?

Ante tanta duda, si el padre Soldati cumple con la obra de misericordia de enseñar al que no sabe, ¿tendría la bondad de decirnos en español para profanos, qué dijo y qué no dijo en su misiva?

Y perdónenos después como sacerdote, de este necado de interrogación, y absuélvamos, y Santas Pascuas.

Una sugestión al Sr. Presidente Municipal de S. José

Desde hace días la prensa de la capital, sin excepciones, en una forma o en otra, ha hecho declaraciones sobre el pésimo estado higiénico del Mercado.

El Jefe de Sanidad, doctor don Roberto Fonseca Calvo, con la autoridad que le da su carácter de profesional competente, y su investidura de Jefe de los servicios de Higiene del Municipio, ha declarado que el Mercado de víveres constituye un peligroso foco de infección, madre de todas las enfermedades, y que en bien de la salud pública debe descongestionarse para que no se evenene al consumidor de los artículos que allí se expenden.

Nosotros hemos seguido paso a paso la labor del señor Presidente Municipal don Eduardo Pochet, desde que tomara posesión del cargo. Cuando nadie creía en él, fuimos nosotros los que con ciega fe pusimos en su actividad incansable y en su celo de luchador, todas las esperanzas de un mejoramiento visible en los servicios municipales.

Todo cuanto el criterio más exigente podía demandar, lo ha hecho Pochet sin ostentaciones, calladamente, con el convencimiento y la satisfacción que proporciona el cumplimiento del deber.

El financió el exhausto Tesoro Municipal, él halló el modo de que las aguas, tan escasas antes, de las fuentes del Padre Carazo, aumentasen su caudal. Sería prolijo enumerar todas las meritorias obras por él llevadas a cabo en beneficio de la comunidad.

Todo esto, que somos los primeros en reconocer y aplaudir, nos hace pensar que la sugestión que hemos de hacerle ahora, tendrá, como todo lo que propende al beneficio de la comunidad, favorable acogida en él.

¿Por qué no mociona en el sentido que indica el Jefe de Sanidad, a fin de que el Municipio acuerde el descongestionamiento del Mercado?

Esa sería una obra que le grangearía la estimación general, ya que en estos momentos higienizar es la base de la salubridad.

La prensa toda de la capital, que le ha hecho justicia plena, le acuerparía en la obra, y aunque intereses personales salten al paso, debe mirarlos con indiferencia ante el problema primordial de la salud y la conveniencia pública.

Esperamos que esta sugestión nuestra, encaminada a servir el interés del público, se verá traducida pronto en tangible realidad.

El Gral. Manuel Chao, murió dando muestras de entereza y valor desconcertantes

Nuestro colega LA TRIBUNA publicará en su edición de mañana un interesante relato sobre la forma en que murió el valiente general mexicano don Manuel Chao, capturado en Chihuahua por fuerzas leales al Gobierno del General Obregón.

Ese relato conmovedor deja en quien lo lee una sensación de

horrosa, pues pone de manifiesto que aquel valiente tan conocido entre nosotros, ni un solo instante perdió la serenidad y el valor. Fue hasta en la muerte un gentil caballero.

Recomendamos a nuestros lectores la lectura de ese relato completo de los últimos instantes del general Manuel Chao.

Fué detenido un comerciante que se embarcaba

Dejando atrás... cuentas pendientes por una suma que se aproxima a 35,000 colones, iba a embarcarse casi furtivamente un comerciante nacional que, a solicitud de alguno de sus acreedores, fué detenido por la policía del puerto y regresado a esta capital, para que de cuentas de sus negocios y explique las causas de su extraño proceder.

Y algunos por escapatorias, es lo cierto que cierto comercio, ha entrado en liquidación. Múltiples factores que sería largo enumerar contribuyen a que reconozca la crisis que ha tiempo maltrea al comercio nacional, y muy especialmente al capitalino, y por lo tanto, como el que comentamos puede seguir presentándose hasta que el comercio quede limitado exclusivamente a las necesidades también limitadas de la población.

Tienda Romero

COMPRE HOY SUS

Crónicas alegres de Nueva York

EL MATRIMONIO, REMEDIO DEL AMOR. — LA LUNA DE MIEL. — Y DESPUES...

NUEVA YORK, 1924. —

La Asociación de Jóvenes cristianas ha abierto en su sucursal de Brooklyn un curso trascendental: una clase de matrimonio. Allí se enseñará a los hombres cómo conducir los asuntos domésticos, y se les dará información respecto a un problema, al cual se avocan, por lo general sin saber nada.

En la mayoría de los casos se considera que el matrimonio es el mejor remedio para curar el amor. La paradoja no deja de ser verdadera. El amor que precede al matrimonio es en la mayoría de los casos atracción física entre dos individuos de distinto sexo, estimulada por los encantos que cada cual trata de poner de relieve para hacerse más interesante ante los ojos del otro. En este estado, los temperamentos impulsivos se dulcifican y el carácter de las personas se presenta bajo un aspecto inconscientemente engañoso.

Los enamorados no tienen tiempo de observar los defectos extraños, porque están ocupados en disimular los propios y en aparentar actitudes y en sacar de los rincones secretos de su ser, lo mejor que tienen para lucir. Parece como si este estado de alma eliminara en el hombre y en la mujer la naturalidad. Así se vive a lo largo de este período de espejismos que se llama de las visitas.

Involuntariamente, la mujer y

el hombre se convierten en impostores, bajo una apariencia de finza. ¿Habrán quién los culpe? Sobre estas bases se consuma el matrimonio. Durante los seis meses, o durante el primer año, el amor continúa ejerciendo su labor suavizante, pero llega un momento cuando el amor físico se fatiga, se cansa, y finalmente se acaba. Este es el momento trágico en que las caretas caen por tierra y en que aparece el verdadero ser de cada individuo.

La primera manifestación es el disgusto mutuo. El hombre siente una especie de aversión por la mujer y la mujer manifiesta cansancio. El hogar deja de ser un nido de amor. Y el hombre va a buscar afuera los afectos que no encuentra en su casa. Las mujeres se recogen dentro de sí mismas, y se entregan a un dolor sin esperanzas que amarga su carácter. En la mayoría de los casos los celos hacen sus víctimas, pues, aunque ya no aman al hombre, su abandono hiere su orgullo.

Si por desgracia resultaren hijos de estas uniones, su vida será infeliz, iniciada como ha sido al amparo de un atmósfera de descontento y de disgustos. Su educación se resentirá de las influencias contradictorias que la han dirigido y, finalmente, hará de ellos víctimas inconscientes del pesimismo y de la falta de fe en la humanidad y en el amor. ¿Cómo evitar estas tragedias que se presentan en el matrimonio y luego se reflejan en los hijos?

Alberto Piquet

Hoy será exhibida la película de acontecimientos venezolanos

El señor Cónsul de Venezuela nos ha dirigido la siguiente invitación que agradecemos:

Venezuela, la Patria del Libertador. — Cinematografía Venezolana. — Juan Santaella, Cónsul de Venezuela en Costa Rica, tiene el honor de invitar al señor Director de LA NOTICIA a la exhibición de la cinematografía venezolana, cuyo título rubra esta tarjeta.

Dicha función tendrá efecto la noche del viernes 18 de los corrientes, en el Teatro América de esta ciudad, a las 8.30 p. m.

Será motivo de singular complacencia para el suscrito, la presencia del señor Director de LA TRIBUNA en dicha exhibición, cuyo resumen es el siguiente:

"La histórica República, cuna de Bolívar y cien héroes más, sus monumentos, carreteras, edificios notables, su moderno ejército, la Aviación Militar, el lago de Valencia

o Tacarigua, detalles de las grandes maniobras celebradas con motivo del Centenario de la Batalla de Carabobo, los hipódromos de Maracay y de Caracas, el Panteón Nacional, una notable exposición de ganados, Playa de Ocumare, de la Costa, el modernísimo cuartel de Maracay, las Avenidas de Caracas, la Plaza Bermúdez, la Avenida de Miraflores, la casa del Libertador, la Avenida de San Martín, unas interesantes carreras de caballos, hermosos y pintorescos paisajes, la playa de Macuto, y cien mil bellezas más."

Juan Santaella estima propicia esta oportunidad, para protestar al señor Director de LA NOTICIA las muestras de su consideración más distinguida.

San José de Costa Rica, 16 de Julio de 1924.—Nota: Esta invitación es de carácter absolutamente personal e intransmisible.

NUESTROS ANUNCIOS SON EFICACES

PANADERIA

GRAN PANADERIA

LA JOSE ITA

Depósito constante de las mejores harinas de Estados Unidos de Norte América, como son:

LA JOSEFITA, FORTALEZA, LA FAVORITA, FAUSTO, ANCLA Y FRANCIA

Dirección: 150 varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTO

TELEFONO 869. — APARTADO 96.

La campaña contra el juego y el Secretario Gobernación

Parece ser que el señor Secretario de Gobernación tiene el propósito de emprender una seria campaña contra el juego, que al decir del público va creciendo de modo alarmante.

Se dice que muchos clubs serán cerrados porque ellos son verdaderos garitos y que las autoridades policivas procederán con toda energía a perseguir los jugadores.

No nos parece mal la idea, pero la sinceridad con que hablamos siempre nos obliga a decir algo con respecto a este asunto. Algo que hasta hoy nadie ha dicho sin duda porque aquí las campañas de moral quedan circunscritas a determinado círculo social.

Se quiere acabar con el juego, pernicioso vicio y se toman medidas, se dictan disposiciones encaminadas a lograr su extinción, pero esas medidas alcan-

zan por igual a todas las clases sociales?

Se persiguen los clubs y garitos donde se juegan cantidades pequeñas, pero los clubs donde el tapete verde funciona día y noche y en donde se juegan verdaderas fortunas, ¿se perseguirán de igual manera?

Dice un aforismo de derecho que donde hay igual razón, debe haber idéntica disposición. Persígase de igual modo el garito obrero que el círculo de los privilegiados. Que no haya preferencias irritantes y seremos nosotros los primeros en aplaudir las medidas de represión y persecución que se emprendan para evitar el juego, pero mientras no sea así, en tanto que la vara inflexible de la ley no mida a todos por igual, permítasenos que con franqueza digamos, que va a cometerse una enorme injusticia.

Todos o ninguno, señor Secretario de Gobernación.

PROGRESOS DE LA CIENCIA

CURACION A DISTANCIA POR MEDIO DE "BROMIDO" EN HIELO

NEW YORK.

Cuando el trasatlántico de la Linea Lamport y Holt "Voltaire" estaba a dos días de viaje para Buenos Aires, camino de Santos, y todo el mundo estaba tranquilo y cómodo, el operador del radio recibió un mensaje del vapor de carga inglés "Leyland", que estaba 800 millas al sur. Lo mostró al Capitán Prince. El Capitán mandó a buscar al médico del buque.

Parece que en el puente del "Leyland" cuatro hombres fuertes estaban luchando contra el contramaestre, tratando de echarlo al suelo.

El médico del "Voltaire", doctor Frank Ballard, es un hombre modesto. Necesitó tres cuartos de hora para llegar a contar esta historia ayer, al llegar el vapor procedente de Barbados.

El "Leyland" informaba que el contramaestre estaba, preso de convulsiones, y pedía instrucciones. Los cuatro marinos no lo podían mantener quieto para toda la vida. El doctor Ballard fué al cuarto del radio y le dijo al operador:

"Dígame que le pongan una botella de hielo en la cabeza. Y pregúntele si tienen bromidos a bordo".

La respuesta fué:

"Tenemos bromidos de potasio".

Bien, dijo el doctor, dígame que le den 15 gramos en agua, cada hora".

A bordo del "Leyland" los hombres se pusieron a picar hielo, y alguien disolvió el bromido.

Ocho horas más tarde el radio habló de nuevo, y el doctor Ballard tuvo la satisfacción de saber que su paciente a 800 millas de distancia estaba mejor.

Al día siguiente, al paciente fué reportado, casi bien del todo.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sazo & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

Una visita del Subinspector de Hacienda de Puntarenas

En la mañana de hoy estuvo en nuestras oficinas el señor Subinspector de Hacienda de Puntarenas don Mariano Rodríguez, con quien cambiamos impresiones sobre tópicos relacionados con la costa sur del Pacífico.

Esa entrevista nos dio oportunidad para conversar con él acerca de las denuncias que en días pasados nos dieron sobre el uso de las lanchas nacionales y que dimos a conocer al público.

El señor Rodríguez, en cuya palabra creemos, pues le conocemos de antaño como caballero, nos hizo saber que esas in-

formaciones son falsas y nos prometió una información completa de comerciantes y agricultores de la zona del Pacífico, información que nosotros con gusto publicaremos ya que no contribuimos a lanzar sombras sobre reputaciones de nadie.

La pasión política y las mezquinas vendijas lugareñas son en muchos casos origen de informes tendenciosos. Nosotros, colocados en plano superior, no podemos hacernos solidarios de ellos.

Cuando venga esa información, que vendrá, no lo dudamos, haremos la justicia que se merece el empleado celoso y ro, nos hizo saber que esas in-

COMO SOBRINO deseo INFORMES exactos del paradero de don CARLOS OTTO SCHMIDT Y GOETZE, alemán, como de 55 años de edad, de regular estatura. Tuvo una finca de agricultura y ganado en Sarapiquí. Desde Agosto de 1922 no se tienen noticias de él. Se dice que pereció ahogado al pasar un río cerca de la finca La Colombiana en la Línea Vieja y se desea al menos constatar este hecho. Se dará gratificación. Diríjase a H. Svatos, Oficina Altschul, San José.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA.

Como no paga derechos de Aduana es más barata

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tontería

ECONOMICICE SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

MEDIAS DE SEDA González Hnos.

El homenaje

a Mario Sancho

Hemos recibido la atenta invitación que agradecemos:

Señor:

Un grupo de amigos, bajo los auspicios de la Escuela Nocturna de Adultos de Cartago, que ha tenido especial aprecio al culto escritor don Mario Sancho J., se hace el honor de invitar a Ud. a una Velada Lírico Literaria que en su honor dará el viernes 18 de julio a las 7 de la noche en el Salón Campesinal de la Escuela Jesús Jiménez.

PROGRAMA

1. Obertura por la orquesta.
2. Ofrecimiento. José R. Gutiérrez.

3. Ruste of Spring (Sinding Christian) Amando Obando.
4. Noemi. Elías Meneses.
5. Neutes Concertstuck (J. L. Tulw Op. 91) José Fonseca.
6. En el Albernia. Ruberto Marín.
7. Miserere (Trovador). Claudio Brenes.
8. Elogio de la palabra. Fernando Troyo.
9. Liebestraume (Tercer Nocturno de Liszt), Amando Obando.
10. La Ciudad de Ys. Manuel A. Meneses.
11. Mario Sancho (Palabras) Rubén Hernández.
12. Orquesta.

Noticias de México

México, D. F., 10, de julio de 1924

Con fecha ayer Gobierno acordó suspender temporalmente pago intereses Deuda Exterior, con motivo actual penuria Erario, debida a gastos extraordinarios ocasionó campaña contra última rebelión. Periódicos publican Decreto presidencial relativo, explica detalladamente circunstancias fundamentales. Hácense notar el entonces Secretario de Hacienda, Adolfo de la Huerta, no cumplió instrucciones fijáronse para firmar Convenio con Presidente Comité Banqueros, Mr. Tomás W. Lamont, Ejecutivo previó que no procediera concertarlo mientras previa o simultáneamente a ratificación Convenio no obtuvérase un empréstito destinado ejecución obras irrigación y establecimiento Banco Unico, con objeto poder garantizar exacto cumplimiento de las obligaciones con-

traídas. De la Huerta aseguró a Presidente falsamente que había conseguido ambas cosas, y bajo esa creencia, Ejecutivo remitió al Congreso respectiva iniciativa ley para su aprobación, que acordóse.

—Secretario Educación, Licdo. José Vasconcelos, presentó ayer renuncia su puesto, para aceptar su candidatura Gobierno Oaxaca; ignórase quien substituirlo; entre tanto, encargárase cartera Subsecretario Dr. Bernardo Gastelum.

—Banqueros Nueva York declaran que no alármales suspensión pago Deuda, que consideran fue necesaria y mantendrán en tal estado sólo temporalmente, mientras nivelase Hacienda Pública.

—En zona petrolera fue capturado general rebelde José Morán. Someterásele consejo guerra sumario.

La Compañía Nacional irá a Cartago y Limón

La Compañía Nacional, ese grupo de modestos artistas que sin ridículas pretensiones de estrellas pero con mucho amor por el arte deleita en el Teatro Adela al público josefino, irá el martes a Cartago a poner en escena *La Duquesa del Bal-Tabarín*, obra en que esa Compañía ha logrado muchos éxitos.

De Cartago irá la Compañía a

Limón, donde hará una corta temporada en el hermoso teatro de don Pepe Arrasty.

La Compañía estará de regreso en San José dentro de ocho días a continuar la serie de sus representaciones que serán otros tantos triunfos.

Que la suerte le sea propicia a esos artistas a quienes queremos y aplaudimos.

VIBRACIONES DEL CABLE

UNA MONSTRUOSA LOCOMOTORA

BERLIN. — En las plantas Krupp, establecidas en Essen, se acaba de terminar la construcción de un tipo de locomotora, que seguramente pronto tendrá salida en todo el mundo.

Se trata de una máquina de turbina que desarrolla 2.000 caballos de fuerza y sin embargo consume el 80 por ciento menos de carbón que las antiguas locomotoras de cilindros.

Las pruebas, efectuadas ante expertos de muchos países, han obtenido el más completo éxito.

EN BELICE SE HA DESCUBIERTO UNA CIUDAD MAYA DE MAS DE 3,000 AÑOS

BELICE, Honduras Británica. —Se acaba de hacer en esta colonia el descubrimiento arqueológico más importante hasta la fecha.

Se trata del desenterramiento de una ciudad maya, en el territorio que antiguamente perteneció a México.

La gran ciudad está situada a una distancia considerable en el interior, y se supone que está en la vía de las emigraciones de los mayas de Yucatán a Honduras.

Los sabios ingleses que están estudiando este descubrimiento creen que su antigüedad es mayor de tres mil años.

SE HA INVENTADO UN APARATO PARA INTERCEPTAR TODA COMUNICACION INALAMBRICA

NUEVA YORK. —El aparato recientemente inventado llamado Oscilador y que destruye por completo las ondas eléctricas impidiendo toda comunicación por telegrafía sin hilos, ha sido aplicado en América, por primera

vez para entorpecer una comunicación radiotelefónica.

El senador Root debía pronunciar un discurso que había de ser oído por telefonía sin hilos, pero en Kansas City fue colocado un oscilador y no ha podido oírse del discurso más que ruidos extraños y sin significación alguna.

El comité demócrata ha ofrecido un premio de 500 dólares a aquél que descubra el sitio en que fue emplazado el oscilador que sirvió para entorpecer dicha comunicación política.

NUEVO ARCO DE TRIUNFO A LA GLORIA DEL "PELUDO" EN PARIS

PARIS. —El Ayuntamiento estudia actualmente un proyecto inspirado en el que sirvió para construir la plaza de L'Etoile, con objeto de glorificar la victoria de 1918.

Sus iniciadores piensan en la plazoleta de la Puerta Maillot, con los terrenos que la demolición de las fortificaciones ha dejado libres.

En el centro de la nueva plaza proyectase erigir un monumento a la gloria del "peludo". Alrededor se elevará una columna con las efigies de los jefes que más brillaron durante las hostilidades, y de ella partirán, como del Arco de Truinfo, grandes avenidas, a las que se le darán los nombres de las principales batallas de la gran guerra y de los generales que las dirigieron.

Se ha elegido la Puerta Maillot porque allí fue donde el Presidente del Municipio de París, M. E. Evain, y el Prefecto del Sena, monsieur A. Auzand, recibieron a los Mariscales y a los ejércitos victoriosos en nombre del pueblo parisiense y les presentaron las llaves de la gran ciudad.

El Secretario de Fomento rectifica una información periodística

En el "Diario del Comercio" de ayer se publica una información dirigida contra el señor secretario de Fomento, don Carlos Vollo, a quien se le atribuye el haber negado un carro especial en el Ferrocarril al Pacífico para que se trasladase a Puntarenas el señor Obispo de Alajuela, a pesar de una indicación que le hizo en ese sentido el señor secretario de Gobernación; y se agrega que por esa circunstancia, Monseñor Monestel no pudo concurrir a las fiestas de la Virgen del

Mar. La noticia es de todo punto inexacta, según nos lo informó el propio señor secretario de Fomento. A él no le ha sido pedido ningún carro para Monseñor Monestel y la primera noticia que tuvo de esto fué el ataque que le hacían en el colegio citado. La reconocida serenidad de espíritu del señor Vollo lo pone a salvo, evidentemente, del cargo de ejercer venanzas políticas desde el Gobierno.

Papel para periódico

28x42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

LA LUZ

Recibió terciopelo para vestidos de señora, nanzús floreados, toallas de seda, gorras inglesas y un sinnúmero de artículos que venderá a precios sumamente bajos. Una visita le convencerá. — TOBIAS A. VARGAS C.

SUS LENTES

No necesita usted esperar un mes más para conseguirlos.

Pídalos por este correo y a los ocho días, por complicados que sean, los tendrá al mismo precio que en Estados Unidos.

Gabinete Optico Salas

SALA'S OPTICAL HOUSE
 APARTADO 206 COLÓN, Rep. de P.
 Infomes con Dr. Max. Fischel, frente oficinas
 Telégrafos. Apartado 434.

Las Fiestas Cívicas de Cartago

Ya han circulado los programas de las fiestas cívicas que han de celebrarse en Cartago los días 30 y 31 de agosto y 1º y 2º del mes de setiembre.

Indudablemente la Comisión ha tenido el mayor tino en la elección y distribución de los festejos. Hay para todos los gustos, siendo de notar, muy especialmente, el de la aviación que ha de efectuarse todos los días de fiestas a las diez de la mañana.

Nos informan que la comisión sólo espera la llegada de los aviadores norteamericanos para

que designen el lugar más apropiado para campo de aterrizaje. Según parece hay tres que reúnen esas condiciones, pertenecientes a los señores don Eduardo Peralta, don Orontes Gutiérrez y don Francisco Bonilla, quienes en obsequio al propósito de la comisión están dispuestos a cederlos por los días de las exhibiciones.

El domingo se efectuará como ya hemos dicho el remate de los derechos para establecer chinamos y tablados. Este remate se efectuará en la plaza de los Angeles.

SI USTED ES SENSATO

NO comprará un automóvil sin antes ver y examinarlo.

CHEVROLET

Para usted no representa un gravamen la compra de este poderoso carro que report:

Larga duración. -- Elegancia. -- Economía de combustible. -- Distinción

COSTA RICA MOTOR Co.

Hierro para techo

PARA

TABIQUES, IMITACION

TABLILLA

TELA METALICA. CUM-

BRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Tomás Fernández

Tel. 198. Ap. 614

No Deje a Un Catarro Convertirse En Influenza

Por despreocuparse de él, un "catarrillo" puede traer una gripe, influenza, o quizás peor, una pulmonía. Tiene que cuidarsele inmediatamente, y con nada mejor que con un buen frotamiento de Musterole en las partes congestionadas.

Este unguento claro y blancuzco, fabricado a base de aceite de mostaza, alcanfor, mentol y otros ingredientes sencillos, posee todas las buenas cualidades del antiguo sinapismo casero sin el riesgo de causar ampollas en la piel.

Use el Musterole hoy mismo y notará un alivio sorprendente. De venta en todas las farmacias, en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica

LA TRIBUNA

Cartas Rezagadas
Primera Quincena de Julio

(A)

Santiago Araya P., Juana Aguilera, Mercedes de Alvarado, Joaquín Arias G., Guillermo Araya, Florencia Arias, Rafael Alvarez, Jesús Aguilera S., Catalina Arce, Carmen Arce, Miguel Ayales, (3) Aurora v. de Arias, Ascensión Agüero, Julia v. de Alvarez, Anatolia Argüello, María Luisa de Araya, Teófilo Ardón, José Alza, Rosalía Arrieta, Amira Alvarado, Ignacio Araya, (3) Catalina Arce, Jerónima Alpizar, Julio Arángel D., Carmen Acuña, Apartado 2070, Lorenzo Acosta, Blas Arce, Andrés Arias, (cartulina) Angelina Alvarado, (cartulina) Augusto Alfaro, (cartulina) Samuel Arce, (aviso) Enrique Acuña, (aviso).

(B)

Virgilia Briceño, Julia de Bontia, Victoria Gadilla, Lino Badilla, Carlisa Bogantes, Alberto Barquero, Jack Bouldin, Paulina Bermúdez, María Brenes, (cartulina) Santiago Brenes (cartulina).

(C)

Clarisa Contreras (2); Bajbina Carballo; Alberto Cárdenas; Celina Corella; Felipe Carranza; Anita Carmona; Indalecio Carpio; Adela Córdoba, José Contreras S.; Ramona Calvo; Dorotea E. de Castillo; Rafael Carjillo, Franco, Castillo; Andrea Carmona (2); Judith de Castro; Mercedes Castro; Emelina Oroz; Francisco Castro; Concepción Campos; Celestina Céspedes; Jovita Castro; Joseph Courmalé; Magdalena Céspedes (cartulina); Joaquina de Calderón (cartulina).

(Ch)

Anselmo Chavarría; Rosa Chacón Ch.; Víctor Chaves; Juana Chaves, Ismael Chacón; Margarita Chacón; Roberto E. Chambers; Rosa C. de Chavarría; Chacón y hermanos; Rosa Chaves de G. (cartulina).

(D)

Marco Tulio Díaz; Ramón Elisondo; Francisco Estrada; José An. Encina.

(F)

José Fridi (3); Manuel Fernández, Eulalio Fonseca; Angela R. de Fonseca; María Flores; Trinidad v. de Fernández; José Ford; Fiscal de Población Médica; Lastenia v. de Fernández.

(G)

Esther Granados; Moisés Guevara; Braesto González; Ricardo García; Manuel Güler; Micolades Guerrero; Salvador Garrido; Sinfiorano Garro; Asunción Guevara (2); Emilia Gómez; Tiburcio García; Gilberto Guido; Irene Gócher; Matilde v. de González; Juan González; R. Glanetta; Santos García; Manuelita Gámez; Narciso Gómez; Gilberto González; Sr. Gamboa; Beatriz Guido; Alfredo Guevara; Marcelino González; Rafaela v. de González; Eladio Guerrero; Tobías González; Harry M. Gwynn; Fontana Giuseppe (aviso); José J. Guerrero (aviso); Ada García (aviso).

(H)

Mariano Hernández (2); María Herrera V.; David Herrera; Jack Harrison; Oscar Herlitz M.; Elisa Howarth; Angela Hernández; Juan R. Hernández.

(J)

José Ma. Jara; Nicolás Jarquín; Tulio Jurado; Juvenal Jiménez.

(L)

Eduardo Levis; María Lizano; Adela León (aviso); Guadalupe G. Osaya (aviso); David Leighton.

(M)

Amalia Meza; Antonio Marín; Franco Muñoz; Josefina Mora; José

Las Fiestas del Carmen de Alajuela

Mañana y pasado mañana se verificarán en la ciudad de Alajuela las fiestas de la Virgen del Carmen, organizadas por la Junta Edificadora de la Ermita del mismo nombre. Además, habrá un turno a beneficio de la propia Ermita. El programa de actos es el siguiente:

DOMINGO 20 DE JULIO

5 a. m. — Alegres dianas. 8 a. m. — Misa Solemne cantada. A continuación se verificará, al frente de la Catedral, el reclutamiento del turno.

LUNES 21 DE JULIO

7 a. m. — Misa cantada. Mantenedor: don Rafael Morera

MARTES 22 DE JULIO

7 a. m. — Misa cantada. Mantenedora: doña Rosa v. de Nazar

SABADO 19 DE JULIO

12. m. — Vísperas: música y alegre y bombetas.

4 p. m. — Rosario solemne en la Ermita, con orquesta y voces. Mantenedor: don Julián Aquín

Nuevas contribuciones voluntarias mensuales para la deuda republicana

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Vienen \$612.25, Alberto Rees (Limón) 10.00, Rubén Venegas (Guápiles) 10.00, etc.

Aprenda Inglés en 15 minutos por un día en su casa sin maestro, en pocas lecciones con nuestro fácil método. Pida informaciones hoy. Garantizamos asombroso resultado. THE UNIVERSAL INSTITUTE (116) 123 East 86th St. New York.

Escándalos en Zarcero

(POR TELEGRAFO)

A LA TRIBUNA Despegaron una tabla de la puerta interior del local de la Alcaldía, lugar por donde se presume fueron sustraídos dos documentos que obraban en un asunto civil, en el cual es parte demandada el actual Jefe Político, señor Félix Montenegro e Hipólita Aguilera.

Anoche se introdujeron en el establecimiento de Rojas y Valverde y robaron una cantidad de dinero, forzando una de las ventanas del local. Todo está en paz, es decir, los ladrones.

Corresponsal.

Noticias del exterior

STUART MAC LAREN Y COMPANEROS DE VIAJE MUNDIAL EN EL ARCHIPIELAGO DE LAS KURILES

TOKIO, 17. — Varios destroyers japoneses no han hallado señales del paso de Stuart Mac Laren, aviador británico en viaje aéreo mundial, y de sus compañeros, quienes salieron ayer temprano de la isla Yatorupi, con intenciones de seguir a lo largo del Archipiélago de las Kuriles y aterrizar en la isla Paramushiri; un vuelo de 450 millas. Sin embargo, los oficiales británicos no creen que los aviadores estén en ningún peligro.

MUCHOS MUERTOS Y HERIDOS EN LA INDIA. — TODO POR UNA VACA.

DELHI, 17. — Gran número de muertos y heridos resultó de una pelea entre mahometanos e hindús, motivada por la insistencia de los primeros en llevar una vaca destinada al sacrificio, al través de un territorio cerrado al tráfico por prohibición exclusiva.

COMIENZA UNA GRAN BATALLA ENTRE LOS REVOLUCIONARIOS DE SAO PAULO Y LAS TROPAS DEL GOBIERNO.

WASHINGTON, 17. — Según noticias recibidas aquí por la Legación del Brasil, las tropas del Gobierno hacen grandes esfuerzos por desalojar a los revolucionarios de Sao Paulo y una gran batalla se está desarrollando en todo el frente de Sao Paulo.

ABE GOLDSTEIN DEFIENDE CON EXITO SU TITULO CONTRA CHARLES LEDOUK EN QUINCE ROUNDS.

NEW YORK, 17. — Abe Goldstein, campeón mundial de peso bantam, defendió con gran éxito su título en un interesante match a quince rounds contra Charles Ledouk, boxeador francés, en el velódromo de aquí.

HUELGA DE TRABAJADORES DOMESTICOS EN CANTON, CHINA.

CANTON, 17. — Los residentes europeos en el barrio extranjero, fueron obligados a hacer todo el trabajo de sus casas, debido a la huelga de los trabajadores chinos, establecida como protesta contra las nuevas reglas que controlan sus movimientos dentro y fuera del barrio.

SE PRETENDE ABOLIR LA PROHIBICION EN NORUEGA.

CRISTIANIA, 17. — Se espera que el Gabinete renunciará con motivo de un proyecto de ley para abolir la prohibición.

Mordido por una Vivora

En la finca "San José", de Miramar, falleció a consecuencia de la mordedura de una víbora y de una manera fulminante, el bracero nicaragüense Rogelio Castillo.

DESEA USTED, PAPEL TAPIZ Combinaciones de moda, y también, PINTURAS, BARNICES, ESMALTES, ACEITES Y AGUARRAS, donde Alvarez & Cleves encontrará

LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

COMERCIANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón

“LA NOTICIA”

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.